

Association du Traité de l'Atlantique

SEPTIÈME ASSEMBLÉE ANNUELLE

L'ASSOCIATION du Traité de l'Atlantique a pour membres des ressortissants de tous les pays de l'OTAN; ces représentants forment des associations ou comités nationaux, pour rechercher de concert le maintien et la consolidation de l'Alliance atlantique. L'Association se préoccupe moins des structures militaires que des objectifs essentiels formulés dans le préambule du Traité de l'Atlantique Nord, et qui sont les suivants: renseigner le public sur les buts de l'OTAN; poursuivre des travaux de recherches dans les divers domaines touchant à l'Organisation; encourager la solidarité des peuples de l'Atlantique nord; établir des rapports et une coopération continue entre les groupements qui se rattachent à l'OTAN. Le Secrétariat a été établi à Paris. L'Association est présidée par l'ancien ambassadeur des États-Unis, M. W. Randolph Burgess, et son secrétaire général est le général français Jean-Étienne Valluy, ancien commandant en chef des forces alliées en Europe centrale.

La branche canadienne de l'Association est le Comité canadien de coordination pour la Communauté atlantique, qui recrute ses membres parmi les adhérents de l'Institut canadien des affaires internationales et de l'Association canadienne des Nations Unies. Ces deux groupements étudient les problèmes de la Communauté atlantique, et l'Institut canadien des affaires internationales fournit au Comité le personnel nécessaire pour les travaux d'administration et de secrétariat. De plus, le Comité de coordination s'associe activement aux initiatives de l'Association du Traité de l'Atlantique, et maintient des rapports constants avec le ministère des Affaires extérieures quant au réseau de renseignements alimenté par les pays membres et l'OTAN.

Du 25 au 29 septembre 1961, l'Association a tenu à Athènes sa septième assemblée annuelle, à laquelle assistaient les délégués de l'Allemagne, de la Belgique, du Danemark, des États-Unis, de la France, de la Grande-Bretagne, de la Grèce, de l'Islande, de l'Italie, de la Norvège, des Pays-Bas et de la Turquie. Le Portugal et le Luxembourg n'avaient pu envoyer de représentants. Le Canada avait délégué un observateur, membre de notre ambassade d'Athènes.

L'événement marquant de la séance d'ouverture fut une allocution du général Lauris Norstad, commandant suprême des forces alliées en Europe, précédé à la tribune par l'amiral C. Alexandris, président de l'Association grecque du Traité de l'Atlantique, qui souhaita la bienvenue aux délégués.

Allocution du général Norstad

Évoquant les objectifs de l'Alliance, le général Norstad a passé en revue les événements qui ont donné naissance à cette Organisation. Il a parlé de l'instal-